



mercredi 5 mars 2008 dernier, le successeur de l'Ambassadeur Alain Le Roy a effectué un saut à l'Alliance française d'Antananarivo, sise à Andavamamba. De la part d'un ambassadeur qui, au Japon, a créé une association des Bretons au pays du Soleil Levant, cette visite dans un lieu aussi culturel que l'Alliance française coulait de source...

Photo ci-dessus : Maître Gildas sur un livre penché...

Certes, le réseau des Alliances françaises à Madagascar n'est pas un démembrement de l'Etat français mais ce dernier lui verse, tout de même, des subventions. Le rôle de l'Alliance française à travers le monde est la promotion du Made in France, volets langue outil de communication, savoir-faire et savoir-vivre. Pour le savoir tout court, à chaque pays sa spécificité qui doit se conjuguer avec celui des autres. L'an dernier, l'Alliance française d'Antananarivo fêtait ses 60 ans d'existence avec comme thème « Dialogue des Cultures ». Cette célébration a été ponctuée par de nombreuses inaugurations de bâtiments à travers l'île et la venue de M. Jean Claude Jacq, Secrétaire général de l'Alliance française de Paris.



M. Alain VILLECHALANE accueillant SEM l'Ambassadeur Gildas Le Lidec

En ce début du mois de mars 2008, c'est donc le successeur d'Alain Le Roy, appelé à de nouvelles fonctions dans la Méditerranée, qui s'est intéressé à l'Alliance d'Andavamamba Antananarivo, à peine débarqué au pays des Malgaches. Pas pour un droit de regard quelconque mais pour avoir une idée de comment ça fonctionne. En à peine une demi-journée il semble avoir franchement été impressionné par le haut de degré de compétence des ressources humaines et des personnes ressources qu'il a rencontré. Particulièrement les nationaux du Conseil d'administration qui lui a fait dire que, grâce à eux, « l'Aft est une Alliance qui marche ». On ne le répètera jamais que l'Alliance, à Madagascar est une association à but non lucratif de droit malgache. C'est dire que décisions prises ne sont pas imposées mais

consensuelles. Ce qui entre dans la pratique de la Culture propre au pays.



Mme Danielle PARIS, adjointe au Délégué général, chargée de l'Action pédagogique, **Mme Sabine APPERT**, Messieurs Max See **FOLOARINARISON** et Modeste **RAKOTOMALALA**, membres du Conseil d'Administration. M. Modeste étant le Président



La tribune de l'histoire de l'Aft, narré pour M. Le Lidec, lors d'un en-cas consistant

Toujours est-il le nouvel ambassadeur a tenu à apporter une touche poétique dans ses impressions qu'il a couché noir sur blanc dans le livre d'or de l'Aft : « A l'orée de ma mission en République de Madagascar je sais que je pourrai compter sur cette institution efficace et rayonnante qu'est l'Alliance Française, particulièrement bien représentée sur la Grande Île, pour l'accomplir avec enthousiasme, sérénité et confiance ».



L'ambassadeur Gildas LE LIDEC et le Délégué général Alain VILLECHALANE, regards entendus

Déjà, M. Le Lidec a promis qu'il ira rendre visite à toutes les 30 alliances que compte le réseau à Madagascar. Un des plus denses au monde. Il est donc entendu que M. Alain Villechane, Délégué général de l'Alliance de Paris et directeur de l'Aft l'a mis au parfum des besoins réels et immédiats de cette entité connue de tous les Malgaches des quatre coins de la Grande Île.



M. Julien RAKOTONAIVO, membre du CA, à la droite de Mme PARIS



Vue partielle en oblique de cette séance d'information très conviviale

Quoi qu'il en soit, madagate.com, site francophone par excellence, souhaite la bienvenue à Madagascar à SEM L'ambassadeur Gildas Le Lidec.

Jeannot Ramambazafy

Journaliste

jeannot.ramambazafy@madagate.com .